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一般質問 

問
兵庫県の検討会での命を守
る 5 つの提言について。

答
ご質問の 5 つの提言は、災
害時の避難において極めて

重要であり、住民一人一人が、全
ての項目に共通する「地域」を意
識した上で、提言内容を平時より
しっかりと認識し、考えていく必
要があると考えています。 
1．「逃げるタイミング」（避難ス

イッチ）を地域とともに考えよう。 

　地域や災害の違いによって「逃
げるタイミング」も違ってくるこ

とから、地域ごとに逃げるタイミ
ングを検討し、危険性の確認を図
ります。 
2．自分に適した「逃げる場所」

を地域とともに考えよう。 

　逃げる場所については、ハザー
ドマップ等により自宅周辺などの
危険性の確認を促進する必要が
あります。本年度末に全戸配布予
定のハザードマップの最終ページ
に、「マイ避難カード」を作成で
きるようにしており、有効活用を
促進していきます。 
3．実効性のある避難行動要支援

者（高齢者、障がい者等）対策の

取り組みを進めよう。 

　個別支援計画を整備し、地域や
関係機関が一体となった共助の取
り組みと、要援護者個々の実情に
応じた実効性ある避難行動計画を
進めていきます。 
4．個人・地域・行政が連携した

取り組みを進めよう。 

　災害時の避難、命を守る行動と
しては、個人・地域・行政が連携
した取り組みが大事であり、自助・
共助・公助の 3 つの助け合いを基
本に置きながら、地域と行政が一
体となって進めていきます。 
5．行政は、住民や地域の主体的

な取り組みを支援し、適時適切に

情報を提供しよう。 

　災害時に、住民の皆様の命を守
る上で、災害や避難等に関する情
報を、タイムリーで適切に提供す
ることが重要です。正確な情報が
入手でき次第、かさい防災メール・
イーナカサイ・FAX 等あらゆる手
段を駆使し、迅速で確実な提供に
努めます。

■その他の質問項目

・ 自主防災組織について
・ これからの農業について
・ 鳥獣被害の現状と対策について

防災関係について

問
兵庫県教育委員会への陳情
の様子について。また、市

長は本会議初日に、北条高校を 4
学級に戻すための活動は大変大事
だと話をされたが、加西市の今後
の取り組みについて伺いたい。

答
（市長）陳情では、市の責任

者として、一人一人の思い
がこもった署名は、大変重大なも
のと受け止めており、その場に県
教委を代表する教育長が出席され

ないことについて、大変遺憾であ
ると申し上げました。私自身 1 万
7,633 人の代表として、その思い
を伝えるべく発言し、そして北条
高校を 4 クラスに戻していただく
ようにお願いしました。 
　県教委は、やはり昨年の延長、
今までのやり方の延長というのが
基本的な考え方である印象を受け
ました。県立高校の大きなあり方
を検討するときは、やはり知事が
大きな政治的判断をすべきである
ということも、今回踏み込んで申
し上げました。 
　先日の知事との懇話会でもこの
問題を取り上げました。知事から
は、近隣の高校との再編がある
という前置きの中で、県教委へは
私からも言いますとのことでした
が、私としては、県立高校のあり
方については知事と直接話をする

場をつくっていきたく、10 月終わ
りごろに日程をとってほしいと申
し上げました。 
　3 クラスでは、子供たちが、地
元に愛着を持った育ち方ができな
いと思っていますので、知事と意
見交換をしながら、北条高校の 4
クラス化へ向けて頑張っていきた
いと思っています。

■その他の質問項目

・ 加西インター産業団地について
・ 泉よつばこども園について
・ PayPay20％還元事業について
・ 選挙の運営について
・ 兵庫県新型コロナ追跡システム

について
・ マイナンバーカードについて

北条高校を4学級に戻すための署名活動について

高見　博道  議員

（令和新風加西）

原田　久夫  議員

（21政会・加西ともに育つ会）


